



## XÓCHITL EN ENTREVISTA

**“El 50% de las mexicanas no me conoce”**

A cinco días del inicio de la precampaña, la mayor preocupación para Xóchitl Gálvez, la aspirante presidencial del Frente Amplio por México, es que más personas la conozcan. “El 50 por ciento

de las mexicanas no me conoce, entonces eso es lo que tengo que trabajar, subir mi conocimiento”. En entrevista con *El Sol de México*, adelanta que recurrirá a los spots e impulsará una estrategia en tierra. La exsenadora confía en que luego de los conflictos por la designación de candidaturas entre los partidos del bloque (PAN, PRI y PRD) “se vayan cicatrizando heridas”. Hay que darle vuelta a la página y seguir porque, dice, “los días cuentan”.

## XÓCHITL GÁLVEZ

**“El 50 por ciento de los mexicanos no me conoce”**

La precandidata del Frente dijo que tiene que trabajar para tener mayor fuerza y presencia en todo el país

JAVIER DIVANY  
El Sol de México

**C**DMX. “Que me conozcan. Que la gente en México me conozca, porque el 50 por ciento de los mexicanos no me conoce, entonces eso es lo que tengo que trabajar, subir mi conocimiento”, dice Xóchitl Gálvez Ruiz, precandidata presidencial del Frente Amplio por México, sobre su principal preocupación en la precampaña en curso.

En entrevista con *Organización Editorial Mexicana*, la exsenadora señala que “hay que darle vuelta a la página” luego de los conflictos por la designación de candidaturas entre los partidos del Frente Amplio —PAN, PRI y PRD— “y seguir porque los días cuentan”.

Reconoce al líder del PRI, Alejandro Moreno, por aguantar los ataques del Gobierno y resistir para mantener la alianza, y pidió al presidente Andrés Manuel López Obrador jugar limpio y “que deje de usar los recursos públicos para fortalecer a su candidata”.

**¿Cómo te sientes, cómo vas en estos primeros días del inicio de la precampaña, qué has visto?**

La verdad de las cosas es que yo celebro que los partidos finalmente hayan cerrado su proceso de alianza, porque eso los tuvo muy entretenidos, metió mucha tensión. Por supuesto que hay gente que no quedó contenta, otros muy contentos, pero bueno, yo espero que podamos dialogar con aquellos que de alguna manera quedaron insatisfechos. Yo tengo que ser respetuosa de los procesos internos de cada partido, yo no me puedo meter en cada uno de los partidos como eligen a sus can-

didatos, pero si he sugerido le den privilegio a los más competitivos.

**Algo que preocupa a muchos es este proceso de elección y de selección de algunos aspirantes que ha causado algunos conflictos internos de cada partido. ¿Eso no ha desquebrajado al Frente Amplio por México?**

También se está dando en Morena. En Morena hay un Presidente que los disciplina y les dice todos quietos, pero eso no quiere decir que todo mundo esté contento dentro de Morena con lo que pasó en los procesos internos, esto es normal, esto siempre ha sido normal. Siempre hay gente que está ahí por el espacio y yo lo que les digo es que en este proyecto cabe-mos todos y vamos a gobernar juntos. Yo espero que se vayan cicatrizando heridas y que podamos caminar, pero pues ni modo, hay que darle la vuelta a la página y seguir porque los días cuentan.

**¿No es momento de que tú les pongas un alto?, que entiendan los tres partidos que ya tienes responsabilidad, porque eres la que está al frente**

Yo tengo la claridad de que quieren ganar, que se tienen que poner las pilas y bueno, estamos trabajando en eso, estamos fortaleciendo el equipo y sobre todo, creando equipos locales para tener mucha fuerza en todo el país. Ahorita lo más importante es que mi conocimiento crezca.

**¿Cuál es tu mayor preocupación en este momento?**

Que me conozcan. Que la gente en México me conozca, porque el 50 por ciento de los mexicanos no me conoce, entonces eso es lo que tengo que trabajar, subir mi conocimiento.



### ¿Qué vas a hacer para ello?

Están los spots, impulsar una estrategia en tierra. El día que arranqué muchos ciudadanos salieron de diversas ciudades. Esto es una campaña donde no tengo los millones de la candidata de enfrente, ella tiene mucha fuerza en muchos medios, se nota claramente la cobertura dos a uno. Son el Gobierno, son el poder, presión y bueno, lo que tengo que hacer es con los recursos que tengo optimizarlos y echar mano de los ciudadanos, hacer un llamado a los ciudadanos que se apliquen y efectivamente, ellos tienen 20 mil servidores de la nación, yo tuve un millón de firmas, un millón de firmas que caminan, salen a la calle contagian, y si se suma y trabaja, podemos ser una fuerza muy poderosa.

### ¿Qué mensaje le das al Presidente?

Que se ponga a trabajar en los grandes problemas del país, que deje de usar los recursos públicos para fortalecer a su candidata y que juegue limpio.

¿Tú estás bien con Alejandro Moreno, han sido disparates momentáneos los que has dicho? ¿Qué ha pasado ahí?

La verdad de las cosas, fue un ataque tan sistemático que se hizo contra Alito desde el Gobierno y yo le reconozco que es un hombre que aguantó la presión para

mantener esta alianza adelante. Nos llevamos bien, lo he ido conociendo y me parece un hombre echado para adelante, trabajador, fuerte, tampoco ha sido fácil para el PRI todos los conflictos internos. Ya vimos a todos los gobernadores que al final, pues no sé si es tanta corrupción, como el de Oaxaca, el de Hidalgo, Sonora, Quintana Roo, que acaban yéndose con el Gobierno por una embajada, pero la verdad es para que no les investigue la Cuenta Pública, eso es lo que hay de fondo. Este gobierno está haciendo pactos de impunidad, como con el (ex-gobernador) de Hidalgo, donde se está investigando la *Estafa Siniestra* por dos mil millones de pesos, hay varios alcaldes encarcelados, varios funcionarios públicos del periodo de Omar Fayad con órdenes de aprehensión y resulta que al gobernador lo premian con una embajada, eso es tremendo. Mejor debieran investigarlos, al menos Santiago Nieto es lo que dijo, que la *Estafa Siniestra* ahí está y ha existido y había la idea de que el gobernador si estaba enterado, Omar Fayad, y se la dan de embajador, ese es el nivel de preocupación de Morena.

¿Ya tienes un panorama de cómo está el Frente a nivel nacional en esta precampaña para convencer a los militantes?

Ya empezamos a hacer ciertas estrategias en los estados y están empezando

a caminar, vamos a crecer. Yo lo que es pero de aquí al mes que entra, es que mi conocimiento suba y mis preferencias electorales.

## ESTRATEGIA

**GÁLVEZ** dijo que cuenta con "un millón de firmas que caminan", lo que impulsará su estrategia en las calles además de los spots

## REFUERZOS

**LA PRECANDIDATA DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO SUMÓ A PERFILES EXPERIMENTADOS A SU EQUIPO**

- **Max Cortázar.**  
Comunicación
- **Miguel Ángel Riquelme.**  
Operación electoral y seguridad
- **Alejandra Latapi.**  
Relaciones institucionales
- **Santiago Creel.**  
Fue ratificado como coordinador general de campaña



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*El Sol de México*

6

24/11/2023

LEGISLATIVO



**“Que deje de  
usar (AMLO)  
los recursos  
públicos para  
fortalecer a su  
candidata”**

...alcalde Miguel Hidalgo